

Les prélates bulgares en Yougoslavie

La délégation épiscopale bulgare est arrivée à Belgrade le 5 septembre, composée de Mgr. Stefan, métropolite de Sofia, dont le nom figure parmi les nouveaux partisans du rapprochement des deux pays, de Mgr. Paisje, métropolite de Vrača, de Mgr. Boris, également métropolite, du professeur de théologie à l'Université de Sofia, M. Cankov, de M. Cvetanov, directeur au Ministère des cultes et de plusieurs autres membres du haut clergé bulgare. Tous furent les hôtes de la Patriarchie de Belgrade.

La délégation, accompagnée de M. V. Janjić, ancien ministre, après s'être inscrite sur les Livres de la Cour, fut reçue par M. Stojadinović, président du Conseil, et par M. Subotić, ministre de la Justice et des Cultes.

A 17 heures, les hauts dignitaires de l'Eglise orthodoxe bulgare assistèrent à l'office religieux qui eut lieu dans la cathédrale de Belgrade.

A la fin de ce service, Mgr. Stefan prononça, sur la fraternité et le rapprochement des peuples bulgare et yougoslave un long sermon qui fut radiodiffusé.

Ces hautes personnalités ont assisté aux cérémonies de l'anniversaire de S. M. le Roi Pierre II et au défilé des troupes à Banjica, le 6 septembre.

Une audience chez le Prince-Régent

S.A.R. le Prince-Régent Paul a reçu dimanche en audience le métropolite Stefan et la délégation de l'Eglise bulgare. Les hauts dignitaires furent présentés par Son Altesse Royale par S. S. le Patriarche Barnabé.

Le lendemain Mgr. Stefan, assisté des autres métropolites bulgares, a célébré un service religieux à l'église d'Oplenac pour le repos de l'âme du Roi Chevalier Alexandre, qui lors de Son séjour inoubliable à Sofia, lui avait rendu visite.

Le métropolite Stefan, allant un cierge apporté de Bulgarie sur la tombe du Roi Martyr, prononça ces simples mots: „Que ce cierge soit un symbole de l'avenir heureux yougo-bulgare!”

Un déjeuner de gala

S. S. le Patriarche Barnabé a offert dimanche dans son palais un déjeuner de gala en l'honneur des hauts dignitaires bulgares.

Le ministre de Bulgarie à Belgrade, M. Karadzov, le président de la Chambre des députés, M. Čirić, les ministres M. Spalio, M. Dj. Janković, M. D. Letica, M. Stošović, M. Subotić, le Maréchal du Palais M. B. Čolak Antić, le maire de Belgrade, M. V. Ilić, plusieurs métropolites et évêques, et de nombreuses personnalités assistaient à ce déjeuner.

Nos hôtes assistèrent lundi soir à un dîner offert en leur honneur par le Président du Conseil, M. Stojadinović.

Hier, les dignitaires de l'Eglise orthodoxe de Bulgarie ont été fêtés à Novi Sad et à Sremski Karlovići, le siège de la Patriarchie serbe, depuis que l'invasion ottomane obligea le Patriarche à quitter Péć envahi.

Nos hôtes visiteront ensuite les sanctuaires de Péć, Skoplje, Ohrid et Bitolj.

Une déclaration de Mgr. Stefan

Mgr. Stefan voulut bien recevoir les représentants de la presse belgrade, auxquels il déclara qu'il était enthousiasmé de l'accueil que le Patriarche Barnabé a réservé à la délégation dans son beau palais et qui prouve que l'idée du rapprochement n'est pas un leurre, mais un fait.

Feuilleton

L'Aftara (suite), par Isaac Samokovljija

Le silence régnait encore, mais quelques-uns avaient déjà commencé à se remuer, à toussoter. Samas-Jachiel savait ce que cela voulait dire et il s'était dirigé droit sur Jacob Romano. Au dernier moment il tourna à droite. Non, il ferai encore une fois le tour du temple. Cela ne saurait finir ainsi. Attendez, il peut encore se produire un miracle. Oui, Dieu est grand. Attendez! Il allait, Samas-Jachiel, il allait et se tournaient d'un côté et de l'autre, mais le miracle ne se produisit pas. Samas-Jachiel était de plus en plus gagné par l'émotion. Oui, Dieu est grand et le miracle se fera certainement, mais comment, comment voulez-vous qu'il se fasse quand il n'a dit à personne que le petit Salomon lirait l'Aftara? Il avait voulu surprendre les gens par la lecture du petit garçon et dire ensuite avec orgueil que c'était son œuvre. Et voilà, c'est maintenant sa punition.

De tous côtés des regards aigus lançaient des flèches à Samas-Jachiel. Qu'y a-t-il? Pourquoi n'en finit-il pas avec l'encheûre quand plus personne ne veut concourir? Samas-Jachiel

La conférence de Bratislava

„Malgré l'heure matinale de l'arrivée du train; le grand nombre de ceux qui sont venus avec les représentants de l'Eglise, les délégations des sociétés humanitaires et intellectuelles pour nous accueillir, ne peut que nous confirmer dans notre grande foi et dans notre espoir de réaliser l'œuvre pour laquelle nous sommes venus dans votre bien-aimée patrie, si chère à la nôtre. En vérité, c'est une manifestation sincère des sentiments immuables de notre solidarité fraternelle. Nous ne pouvons pas marcher avec des nouvelles forces et un enthousiasme encore accru vers la réalisation de l'œuvre d'accord et de rapprochement bulgaro-yugoslave.

Le peuple bulgare désire mieux vous connaître, car dans son frère yougoslave, il voit d'instinct son vrai frère. Votre malheur est notre malheur, votre joie est notre joie et votre progrès est en même temps notre progrès. Ce qui a été réalisé jusqu'à maintenant ne sera ni changé ni diminué. Nous irons toujours de l'avant avec toujours plus de cordialité, car nous sommes proches par le sang et la foi. Il n'y a pas de motif et il n'y en aura point, qui pourrait servir à réjouir les ennemis de notre communauté."

Et le métropolite de conclure:

„Que Dieu bénisse la grande Yougoslavie unie, qu'elle progresse et s'affirme dans la force et dans la gloire!"

Après cette déclaration, Mgr. Stefan s'entretint avec les représentants de la presse et leur dit notamment qu'il engagera des conversations au sujet de la collaboration des deux Eglises avec les prélates serbes.

M. Stojadinović à Bucarest

Le Président Stojadinović est parti hier soir pour Bucarest où il conféra avec M. Tatarsko, président du Conseil, et avec M. Antonesco, le nouveau ministre des Affaires étrangères de Roumanie. Il se rendra directement avec son collègue roumain à la conférence de Bratislava.

M. Anton Korošec, ministre de l'Intérieur, est chargé des fonctions de président du Conseil et de ministre des Affaires étrangères par intérim.

S.M. le Roi Edouard remercie la population du littoral

M. Hadži, consul de Grande-Bretagne à Dubrovnik, vient d'adresser au maire de cette ville, M. Bracanović, la lettre suivante:

„D'ordre de S. M. le Roi Edouard VIII, j'ai l'insigne honneur de vous communiquer les remerciements de Sa Majesté et, par votre intermédiaire, à toute la population de Dubrovnik, pour l'accueil qu'il a été réservé pendant son agréable séjour. S. M. le Roi remercie tout particulièrement pour la façon dont on respecte son désir que sa visite à Dubrovnik fût comprise comme une visite tout à fait privée et incognito."

A l'occasion du séjour de S. M. le Roi Edouard VIII, sur les îles Konades, les pêcheurs de la Dalmatie du Nord ont préparé une série d'objets en coquillages, faits à la main. Parmi ces cadeaux figure un petit yacht artistement orné.

Tous les journaux étrangers, publications et journaux de modes

A B O N N E M E N T S

Librairie Franco-Serbe

A. M. POPOVITCH

Beograd Kolarčeva 10

La petite Entente joue en Europe un rôle prépondérant; à une époque où les Etats révisionnistes ont intérêt à multiplier incidents et manœuvres, elle a pour devoir de résorber les sujets de conflits, de surveiller les positions diplomatiques prises ou à prendre, de garantir, avec plus de vigilance que jamais, l'ordre territorial issu des traités. Sur ce programme et sur les moyens de l'appliquer il y aura unanimité à Bratislava, comme il y a déjà unanime accord dans l'opinion publique des trois pays. T.

L'autre a baissé les yeux et il s'est assis.

Maintenant Samas-Jachiel a compris le miracle. „C'est bien, Eléazar Molho”, a-t-il dit en lui-même; il sourit — „C'est bien!” Samas-Jachiel fait un pas en avant, ferme les yeux et lance: „Pour lire l'Aftara, quinze mil daan!”

Jacob Romano a vite ouvert son grand livre de prières et y a plongé sa tête. Une vague d'émotion a passé sur les fidèles. Quinze mil daan! Qu'est-ce? Qui encréchit maintenant avec une telle énergie?

„Eléazar Molho! Eléazar Molho!” le bruit courut de bouche en bouche.

Samas-Jachiel a caressé de nouveau Salomon. Le petit écarquilla les yeux sur le vieux rabbin.

„Quinze mil daan!”

La voix de Samas-Jachiel bruissait. Daaaaan! La flamme dans la lampe éternelle sautilla et vacilla.

Sur le rideau de brocart brillait l'or;

par moment, il semblait tissé d'étoiles.

Tout le temple respirait de nouveau comme d'une joie ardente.

Daaaan, daaaan! Cela bruissait à toutes les oreilles.

Samas-Jachiel n'arrivait pas à rassembler ses esprits. Eléazar Molho!

Pour qui va-t-il encrécher? Son père est encore en vie!

Samas-Jachiel est venu tout près d'Eléazar Molho et il l'a regardé,

puis annonça d'une voix métallique:

Les „Poils d'Orient“ sur la tombe du Roi Martyr

(Suite de la 1^{re} p. 7^{ème} col.)

La session du Conseil de la Petite Entente, qui précède chaque année l'Assemblée de la S.D.N., s'ouvrira le 12 septembre à Bratislava, qui est, on le sait, le magnifique port danubien de la République tchécoslovaque.

Le dr. Milan Stojadinović, qui, depuis l'an dernier, exerce les fonctions de Président du Conseil permanent de la Petite Entente, transmettra ses pouvoirs selon le règlement prévu, au ministre tchécoslovaque, M. Krofta.

C'est à la conférence de Bleid, en août 1935, que le Président Stojadinović avait assumé cette haute et lourde charge. L'Europe, encore sous l'impression du rétablissement du service militaire obligatoire en Allemagne (16 mars 1935), était menacée par la crise d'Ethiopie, qui devait tendre si dangereusement les rapports anglo-italiens. Les sensations internationales n'auront pas manqué pendant cette année diplomatique: remilitarisation de la Rhénanie, proclamation de l'annexion de l'Etiopie à l'Italie, accord austro-allemand et rapprochement entre Rome et Berlin, guerre civile d'Espagne, pour ne citer que les péripéties les plus retentissantes.

Ils furent salués au nom du ministre de la Guerre par le Général Maksimović, au nom de l'Etat-Major général par le Général Majstorović et au nom du Commandant de la ville de Belgrade par le Général Popović. L'attaché militaire français, le Colonel Bethourat, et de nombreux officiers de la garnison de Belgrade étaient présents.

Le comte de Dampierre et le colonel Bethourat assistaient à cette réception. Le lieutenant-colonel Lovrić, ayeul de guerre, était à la tête des délégués yougoslaves.

Le Prince-Régent adressa aux anciens combattants les paroles suivantes:

„Je suis heureux de pouvoir saluer ici aujourd'hui nos camarades de l'Armée d'Orient et de pouvoir leur renouveler l'expression de notre reconnaissance pour le passé glorieux.

La dernière fois que nous avons rendu visite, l'heure était tragique et dolorose pour nous tous. Nous venions de perdre notre grand Souverain et votre fidèle compagnon d'armes. Vous n'avez pas hésité un instant à venir lui rendre un dernier hommage et votre geste si généreux et si spontané nous a profondément touchés. Vous êtes les amis des bons et des mauvais jours. Cette fois, votre visite coïncide avec un événement heureux, alors que Belgrade célèbre l'anniversaire de notre jeune Roi, qui continuait à servir au-delà de la mort montant à jamais, sur un sol devenu sacré pour nous, la garde de l'amitié franco-yugoslave.

Mes vœux les plus ardents vous accompagnent dans ce pèlerinage, suite naturelle de celui que vous allez faire demain à Oplenac, sur la tombe du grand Soldat qui fut le compagnon d'armes des nôtres.”

Le Prince-Régent Paul a reçu en audience solennelle M. le dr. J. Eulalio Nascimeto et Silva, nouveau ministre du Brésil, qui a reçu avec la cérémonie accoutumée ses lettres de créances.

M. Stojadinović, président du Conseil et ministre des Affaires étrangères, était présent à cette audience.

Le nouveau Ministre du Brésil a visité hier l'église d'Oplenac et Avala où il s'est incliné devant les tombeaux du Roi Martyr et du Soldat inconnu en déposant deux superbes couronnes de fleurs.

Importantes nominations dans l'armée

A l'occasion de l'anniversaire de naissance de S. M. le Roi Pierre II, un grand ukase a été publié qui comporte une série de nominations importantes dans l'armée.

Le général de division M. Milutin Dj. Nedić est nommé Chef d'Etat-Major Général; — Le général de division M. Mihailo D. Bodrić est nommé premier adjoint au Chef d'Etat-Major; — Le général de division M. Ilija Bratić est nommé second adjoint au Chef d'Etat Major; — Le général de division M. Dušan T. Simović est nommé commandant de l'aviation; — Le général de division M. Petar S. Košić est nommé commandant de la 1^{re} Région d'armée; — Le général de division M. Bogoljub S. Ilić est nommé commandant de la 1^{re} Région d'armée; — Le général de division M. Milan Jeđenović est nommé commandant de la 3^{re} Région d'armée; — Le général de division M. Dimitrije Živković est nommé commandant de la Division de Drina; — Le général de division M. Ratko Raketić est nommé commandant de la 1^{re} Division de cavalerie; — Le général de brigade M. Jovan Antić est nommé chef du Département des opérations d'Etat Major Général; — Le général de brigade M. Lazar S. Tomić est nommé chef du Département des opérations d'Etat Major Général; — Le général de brigade M. D. Stefanović est nommé commandant de la Division de Sumadija, et le général de brigade M. Petar Vuč Aratić est nommé commandant de la Division du Danube.

Le nouveau Ministre du Brésil

S.A.R. le Prince-Régent Paul a reçu en audience solennelle M. le dr. J. Eulalio Nascimeto et Silva, nouveau ministre du Brésil, qui a reçu avec la cérémonie accoutumée ses lettres de créances.

M. Stojadinović, président du Conseil et ministre des Affaires étrangères, était présent à cette audience.

Le nouveau Ministre du Brésil a visité hier l'église d'Oplenac et Avala où il s'est incliné devant les tombeaux du Roi Martyr et du Soldat inconnu en déposant deux superbes couronnes de fleurs.

Les Yougoslaves au Festival des danses balkaniques

On mardi à Istanbul:

La participation des Yougoslaves au Festival des danses balkaniques a remporté un vif succès. S. E. Kemal Ataturk, président de la République, qui assistait à la séance de gala, fut charmé par les danses yougoslaves qu'il dansa lui-même le „Kolo“.

Ces étudiants yougoslaves chantèrent devant le chef de l'Etat turc une chanson spécialement composée par le compositeur M. Paščan et consacrée au Gazi. M. Kemal Ataturk remercia chaleureusement les artistes qu'il prit d'interpréter encore plusieurs chants. Lorsque la musique du festival commença à jouer des danses modernes, le Président dansa un fox-trot avec une étudiante yougoslave, Melle Vranek, et une valse avec Melle Marie Papan.

LES ANGLAIS FILMENT LE LITTORAL DALMATE

La compagnie „Union-film“ de Londres tourne actuellement à Dubrovnik un film qui évoquera la croisière du Roi Edouard sur notre Littoral. Le Duc et la Duchesse de Kent, qui ont séjourné à Cavtat, y figurent dans plusieurs scènes.



S. M. le Roi Peter II au milieu de Ses jeunes camarades

L'autre a baissé les yeux et il s'est assis.

Maintenant Samas-Jachiel a compris le miracle. „C'est bien, Eléazar Molho”, a-t-il dit en lui-même; il sourit — „C'est bien!” Samas-Jachiel fait un pas en avant, ferme les yeux et lance: „Pour lire l'Aftara, quinze mil daan!”

importantes
nations
l'armée

Le Monde et la Ville

La Diplomatie

Distinctions

LE DEPART DU COMTE VIOLA

Le comte Viola di Campalto, ancien ministre d'Italie, est parti pour Rome où il prendra possession de ses nouvelles fonctions de chef du protocole.

Le comte Viola a acheté à Bled, avant son départ, une très belle villa au bord du lac où il se propose de venir tous les ans passer ses vacances.

LE RETOUR DE M. DEMBICKI

Le Ministre de Pologne est arrivé à Belgrade, venant de Varsovie où il avait assumé, pendant plusieurs semaines, les fonctions de ministre-adjoint des Affaires étrangères. L'éminent diplomate a repris la direction de la Légation à Belgrade.

Avant son départ de Pologne, M. Dembicki avait été reçu à la Légation yougoslave où M. Kildmer, chargé d'affaires à Varsovie, avait offert un thé en son honneur.

A LA LEGATION DE TCHECOSLOVAQUIE

M. Girsa, ministre de Tchécoslovaquie à Belgrade, est parti pour Prague, afin de s'assurer des préparatifs pour la réunion du Conseil permanent de la Petite Entente, qui doit se tenir à Bratislava le 12 septembre.

A LA LEGATION DE ROUMANIE

M. Gurănescu, ministre de Roumanie, est rentré à Belgrade et a été reçu dès son retour par le Président du Conseil et ministre des Affaires étrangères.

A LA LEGATION DE GRECE

Le nouveau conseiller de la Légation de Grèce, M. Kapsalis, vient d'arriver à Belgrade.

M. Kapsalis appartient à une famille hellénique qui s'est illustrée lors des guerres de l'indépendance. Il est entré jeune dans la diplomatie; il a servi déjà dans les légations de Paris, Rome, Berlin, Genève et Ankara. Son dernier poste était celui d'adjoint au directeur du département politique du ministère des Affaires étrangères à Athènes. M. Kapsalis, connu comme un ami dévoué de la Yougoslavie, trouvera à Belgrade le plus sympathique accueil.

CONVENTIONS

Une convention aérienne entre l'Allemagne et la Yougoslavie a été signée le 3 septembre à Bled par M. le dr. Stojadinović, président du Conseil, et M. von Herren, ministre d'Allemagne.

Au nom de S. M. le Roi Pierre II, les Régents Royaux ont ratifié le 19 août la Convention sur les Détroits, signée le 20 juin à Montreux.

NOUVEAUX TIMBRES

Le Ministre des P. T. T. mettra en circulation pendant la Semaine de la Croix-Rouge, qui aura lieu du 20 au 26 septembre, de nouveaux timbres jubilaires avec le portrait de S. A. R. le Prince-Régent Paul, présentiel actuel de la Croix-Rouge, et celui de feu le dr. Djordjević qui en fut le premier président.

S. M. le Roi Boris en Yougoslavie

S. M. le Roi Boris de Bulgarie, venu d'Allemagne et rentrant à Sofia, s'est arrêté un jour à Kranj, où il a été l'hôte de S. A. R. le Prince-Régent Paul dans la nouvelle résidence de "Brdo".

Le Souverain a reçu en audience M. le dr. Stojadinović, président du Conseil et ministre des Affaires étrangères.

UN NOUVEAU JOURNAL

Le mouvement ouvrier, fondé sur l'initiative de l'Union radicale yougoslave, a commencé à publier son journal hebdomadaire le Jugoslovenski Radnik (L'Ouvrier yougoslave).

Nouvelles de la Cour

S. M. LE ROI PIERRE II ET LES TRAVAUX DES CHAMPS

Le Roi Pierre II fit le 1er septembre une excursion en automobile dans les environs de Bled où il visita la propriété du conseiller banovinal, M. Jana. Il s'intéressa vivement à tous les travaux champêtres, il laboura, bêcha, faucha et ramassa le foin. Il resta deux heures entières dans les champs. Les paysans des environs, ayant appris la présence du jeune Souverain, affluent aussitôt et acclament très joyeusement le Roi à son départ.

S. M. LA REINE MARIE A LJUBLJANA

S. M. la Reine Marie est venue le 4 septembre de Bled à Ljubljana pour visiter l'exposition d'automne.

Une foule énorme s'était massée pour attendre l'arrivée des Serbes, il y a plus d'un demi-siècle et avec quelle ferveur elle a accompagné de ses voeux la formation du nouvel Etat yougoslave. L'abondance des matières nous oblige à ajourner la nécrologie que l'Echo de Belgrade tient à consacrer à Madame Adam.

Un service de quarantaine sera célébré pour le repos de l'âme de Mme René Claude le 14 octobre à 9 h. du matin dans l'église catholique de l'Assomption, au Cottage de Neimar.

S. A. R. LA PRINCESSE OLGA A LJUBLJANA

AU CONGRES DE LA F.I.D.A.C. Le congrès de la FIDAC s'est tenu du 2 au 6 septembre à Varsovie; la Yougoslavie y a été représentée par une délégation composée de M. Li Stefanović, président de la FIDAC yougoslave, de M. Tomić, président de l'Association des volontaires et de MM. Nenadović et Mirković. La section féminine de la FIDAC était représentée par Mme Danica Agatović.

NOS HOTES

Le professeur Luigi Salvini, directeur des études slaves et balkaniques à l'Institut oriental de Naples, est venu en Yougoslavie pour étudier la possibilité d'accroître les rapports intellectuels entre les deux pays et entrer en contact avec les représentants éminents des meilleurs intellectuels et artistiques de Belgrade. Il a déclaré être très satisfait de son séjour dans la capitale.

VACANCES PRINCIERES

Les Princes Nicolas et Alexandre, fils du Prince-Régent Paul, sont arrivés à Selce où ils passeront la fin des vacances jusqu'à leur départ pour l'Angleterre.

S. A. R. l'Infante d'Espagne Béatrice, avec son fils, l'Infant Alfonso, est arrivée à Bled le 30 août et a été reçue au château de Suvobor par S. M. la Reine Marie.

S.A.I. L'ARCHIDIACON ANTOINE DE HABSBURG ET L'ARCHIDUCHESSE ILÉANA

Le Duc et la Duchesse débarquent à 22 heures sur le quai de Kotor, lorsque tous les feux furent éteints. Ils pénétrèrent dans la ville par la porte principale de l'antique citadelle et s'acheminent, par les rues étroites et tortueuses, vers la cathédrale de Saint-Trifon, patron de Kotor. Tout le long du parcours, les promeneurs faisaient la haine et applaudissaient.

Après la visite des églises, nos hôtes entrèrent dans le jardin du café "Djordji" où ils restèrent une demie-heure. Tout le public se leva et salua leur entrée par des applaudissements discrets.

Le lendemain, le Duc et la Duchesse de Kent ont consacré leur journée aux pêcheurs de la côte. Le célèbre chanteur Tino Patrera, qui passe les vacances dans sa ville natale, à Cavtat, assistait à cette partie de pêche qui fut très fructueuse.

Avant son départ de Cavtat, le Duc de Kent a fait les plus vifs éloges des beautés naturelles et artistiques du littoral yougoslave, et remercié la population de l'accueil si cordial qui lui a été réservé. Le Duc a promis de visiter souvent la Dalmatie.

On annonce que le Duc et la Duchesse de Kent ont partagé leur séjour à Bled sur le yacht "Tiba" pour visiter les îles de Korčula et de Hvar et la ville de Split. De Split, leurs Altesses visiteront les Kastel, puis s'embarqueront pour l'Angleterre à Divulje.

oeuvres de Dickens et de Stevenson

L'attendent sur la table, naguère empêtrée de dossiers des Ministères et des rapports diplomatiques...

Le Jour conclut ainsi ce bel article: "La France, amie fidèle de la Yougoslavie, à laquelle l'attachement de souvenirs d'épreuves partagées et de gloires communes, adresse ses voeux les plus chaleureux au jeune Roi Pierre II, en qui se trouvent réunies toutes ces vertus, qui, d'après La Bruyère, sont requises pour faire un grand Roi: l'esprit, le cœur, les dehors et le tempérament".

PROPAGANDE ET CONTRE-PROPAGANDE

Au moment où se réunit la conférence de la Petite Entente à Bratislava, il n'est pas trop tard de signaler que l'Europe orientale, revue dirigée à Paris par M. Badesco(1), a recueilli dans son dernier fascicule les textes officiels de la réunion des chefs d'Etat.

Dans une pensive idée, aussi touchante que noble, la Reine Marie voit que le Roi Pierre II habite dans le Palais de Dedinje, les appartements que Son Père avait si présumément quittés.

Le matin, au réveil, les yeux du Roi rencontrent le regard grave, doux, énergique et pénétrant de Son Auguste Père, et l'après-midi, quand il pénètre dans Son cabinet de travail, les tables de La Fontaine et les récits d'Alphonse Daudet, voisinant avec les

(1) 11, Cité du Retiro. Paris VIII.

Le Duc de Kent sur notre littoral

La vie politique

L'activité du gouvernement de M. Stojadinović

L'Association pour l'embellissement du quartier du Danube à Belgrade a offert récemment un grand dîner en l'honneur de ses membres d'honneur, MM. Stojadinović, ministre de l'Instruction publique, et V. Ilić, maire de Belgrade. Le Président du Conseil s'est fait excuser.

Au cours de ce banquet, le ministre de l'Instruction publique M. Stojadinović, déclare que des sommes importantes sont déjà réservées pour différentes constructions à Belgrade, notamment: 6 millions de dinars pour le premier lycée de jeunes filles, 12 millions pour la Faculté de droit, 5 millions pour le Laboratoire de mécanique de la Faculté technique, 6 millions pour la Clinique des enfants, 30 millions pour l'Imprimerie de l'Etat, soit un total de 70 millions de dinars.

"Je ne veux point exposer ici, déclare notamment M. Stojadinović, les autres travaux que le gouvernement royal de M. le dr. Stojadinović a entrepris et qui sont en cours d'exécution, dont la valeur atteint un milliard de dinars. Je ne désire pas non plus parler de projets dont l'exécution sera abordée dans le plus bref délai et dont la valeur atteindra au moins le double du montant des travaux actuellement en cours d'exécution.

Prendons seulement en considération les travaux de mon resort et, parmi eux, bons-nous à examiner ceux qu'on effectue dans la capitale même. Nous constaterons, en feuilletant les différents budgets depuis l'union jusqu'à celui pour l'exercice 1936/37, que, dans aucune période budgétaire, on n'assure autant de crédits que dans le budget du gouvernement de M. le dr. Stojadinović. Ce qui est ici valable pour le resort de l'Instruction publique l'est encore plus pour les autres ministères."

L'inamovibilité des magistrats

En rapport avec l'entrée en vigueur de la clause de la Constitution relative à l'inamovibilité des magistrats et juges, le Journal Officiel a publié un long décret qui comporte une série de nominations dans la magistrature. La Constitution du 3 septembre 1931 avait prévu en effet un délai de cinq ans avant que la clause de l'inamovibilité des juges entrât en vigueur. Etant donné que ce délai a expiré le 3 août, l'inamovibilité des magistrats en Yougoslavie est automatiquement appliquée à partir du 3 août.

L'inamovibilité de la magistrature est une garantie de l'ordre social et assure l'impartialité avec laquelle les lois doivent être appliquées. Le gouvernement, en se conformant à la lettre de la Constitution sur ce point, comme sur tous les autres, a prouvé qu'il a l'intention de poursuivre la politique de "normalisation".

Le Vreme conclut en ces termes l'éditorial qu'il a consacré à cette mesure:

"L'indépendance des juges et leur libération de l'influence du pouvoir exécutif est une preuve sérieuse que les meilleurs compétents croient que nous devons suivre le chemin de la démocratie."

Elections communales

Des élections partielles ont eu lieu le 30 août dans certaines municipalités de la banovine de la Drave. Partout les listes du parti de l'U.R.Y. ont obtenu une forte majorité.

La mission aérienne des députés français à Belgrade

Les membres de la Commission de l'Air du Parlement français n'ont pas voulu traverser le ciel de l'Europe centrale et orientale sans visiter, au retour de Moscou, les capitales de la Petite Entente.

La mission avait pris place à bord d'un magnifique "Dewoitine", le monoplan biplace, "Clémence Isaure" qui est le plus grand avion pour passagers après le "Lieutenant-de-vaisseau Paris". Chef d'œuvre de la technique française, cet appareil géant peut développer une vitesse de 300 km. à l'heure, à une altitude de 5.000 mètres. C'est le célèbre pilote Codor héros de la traversée de l'Atlantique, qui pilotait l'avion et le non moins célèbre Bossoutrot, aujourd'hui député de Paris, président de la Commission aéronautique, qui conduisait le groupe.

La délégation comprend aussi MM. Andraud, Roche, Thivrier, vice-présidents, Wiedemann-Göiran, secrétaire, Arbeltier, de Clermont-Tonnerre, Cestac, Naudin, Robbe, Hyman, députés, le commandant Lucien, MM. Serre et Friend, M. Robert de Damptier, ministre de France, était venu spécialement de Bled pour recevoir la mission; le général Nedić, chef de l'Aéronautique, entouré de tous les officiers de son Etat-major, M. Rivière, conseiller de la Légation, le capitaine de Tarle, attaché de l'Air, une délégation de la Chambre des députés autour de M. Miloje Sokić et les représentants du Ministère des Affaires étrangères, de l'Aéro-club, d'Air-France et de la presse se trouvaient à l'aérodrome de Zemun pour recevoir M. Bossoutrot et ses collègues.

L'arrivée à Zemun

Par suite d'une légère réparation le "Dewoitine" était resté à Bucarest et devait rallier Belgrade le lendemain matin. C'est sur les avions du service régulier d'Air-France que la délégation, qui quitta Bucarest le 31 août à 7 h. 40, arriva à Belgrade à 9 h. 50. Du salon d'attente de l'aérodrome, un microphones annonça au fut et à mesure les nouvelles sur la position des avions en cours de vol. Un des appareils du centre de Belgrade était parti à leur rencontre, tandis qu'une escadrille d'honneur survolait l'aérodrome.

Après avoir quitté Zemun, M. Bossoutrot, président de la Commission, se rendit aussitôt au Palais où il s'inscrivit sur les Livres de la Chambre, puis il fit visite à M. le général Ljubomir Marić, ministre de la Guerre.

M. Čirić aux députés français

A 13 h. 30, M. Stevan Čirić, président de la Chambre, donna un déjeuner en l'honneur de la délégation

nos quelques chose de très sincère et de très profond, l'amitié envers un pays qui, lié à la France par les immémoriaux souvenirs d'une lutte commune, collabore étroitement avec elle pour le plus grand bien d'une paix et d'une confiance internationale qui ne sont malheureusement pas encore assurées.

Nous savons que les magnifiques qualités de labeur, de persévérance, d'audace du peuple yougoslave ont trouvé un champ d'activité particulièrement propice dans le domaine de l'aviation. Dès les premières années de ce siècle, les ailes yougoslaves commencent à prendre leur essor. L'aviation militaire serbe participa aux guerres balkaniques, puis ce fut la période de la Grande Guerre où, sur le front de Salonique, vos escadrilles se battirent vaillamment aux côtés d'aviateurs français. Aujourd'hui, les autorités yougoslaves, tout en continuant à donner tous leurs soins à l'organisation et à l'équipement de l'aviation militaire, ne négligent rien pour mettre au point cet instrument

le Japon. Mais tout le monde sait que ni l'Allemagne ni le Japon n'osent jamais attaquer la Russie Soviétique, ce colosse militaire. On sait aussi que le gouvernement de Moscou avec son Komintern prépare la révolution mondiale et y travaille depuis son avènement. Par conséquent, le plus juste réponse à la question "contre qui s'arme l'U.R.S.S." est: "La Russie Soviétique s'arme et se prépare à la guerre contre le monde entier." C'est un fait qui justifie le pessimisme de l'heure présente."

LES MINORITES EN HONGRIE

Le Neues Tagblatt de Stuttgart dénonce le régime inquisitorial auquel est soumise la minorité allemande en Hongrie. Si les rapports qui unissent l'Allemagne et la Hongrie ne suffisent pas pour protéger la minorité allemande, on peut déduire de ce fait et des critiques qu'il soulève le sort des autres minorités.

En effet, les Hongrois veulent à tout prix augmenter, au moins de façon nominale, le nombre des nations, en imposant aux minoritaires l'adoption de noms qui s'accordent avec leur langue maternelle, la "magyarisation".

BOLCHEVISMUS ET MILITARISME

Dans une "Lettre de Londres" la Pravda parle de la force de l'armée soviétique, de ses préparatifs de guerre et dit en conclusion:

